

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta
Por trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Anuncios

A los señores suscriptores á precios con
venacionales.

Remitidos á 0'25 pesetas línea.
No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.312

Castellón.—Miércoles 3 de Octubre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Crónica financiera

La financia del mercado bursátil en la última semana diferencióse muy poco de la anterior, en sus primeros días.

Todo parecía corresponder á las optimistas impresiones que venían dominando, y con gran sorpresa, á mediados de semana, sobreviene la gran caída de los tabacos, que en una sola sesión llegaron á perder 19 enteros y 12 en la siguiente, bajando con rapidez los cambios, cuyo descenso adquirió el jueves y viernes caracteres de verdadero pánico.

A este movimiento siguen todos los valores, comenzando por las acciones del Banco para acabar por nuestro principal signo de crédito.

N el orden de posiciones especulativas ni á la abundancia ó carestía de dinero, es lógico atribuir este retroceso, explicable únicamente por las noticias dadas respecto á las condiciones de la próxima renovación del contrato con la Tabacalera; por la confusión que ha ocasionado la disgregación de los títulos del Interior y de las carpetas y la obligación de contratar en una ó otra clase de títulos, circunstancias que han determinado en algunos injustificados temores de una depreciación considerable de las carpetas provisionales, depreciación que alcanzó el jueves 20 céntimos y quedó en los dos días sucesivos reducida á 10 y 5 céntimos.

Examinar, la baja no obedece á ninguna causa grave que afecte á la constitución del mercado, sino que en nuestra opinión es debida á circunstancias especiales y transitorias de plus y á personales apreciaciones de ciertos especuladores, que no pueden elevarse á la generalidad.

La cotización de valores presenta las siguientes variaciones.
El Interior, de 73 57 que cayó el sábado, llegó el jueves á 73 10 y el viernes á 72 50 como cambio medio, elevándose á la liquidación hasta 73 35; el próximo como un report de 25 céntimos.

El jueves se inició la reprise volviendo los cambios á 72 85 liquidación y 73 05 al próximo mes; ó sea con 50 de diferencia á su valor.

Exterior, de 80 25 pasó á 79 35. Las Dadas á convertir en la baja en relación con el Interior, sufren la depreciación correspondiente á la experimentada por las carpetas provisionales.

El amortizable queda á 81 75; las Cajas 1886, á 86 90; las de 1890, á 72 60, y las Filipinas, á 91 90.

El amortizable 5 por 100 pierde 60 céntimos, cerrando á 92 30.

Las acciones del Banco quedan á 309, haciéndose pocas transacciones y los Tabacos han sufrido bruscas oscilaciones, bajando de 408 á 308 para reponerse en las últimas sesiones y cerrar á 402.

Los francos, que parecían algo más oscilados el sábado último han vuelto á subir y de 29 30 pasan á 30 60, sin que por hoy existan esperanzas de mejora.

El Exterior presentado hasta la fecha para su conversión en Interior, se eleva á la cifra de 547 millones.

Sobre esta asunto, «El Economista» denuncia el hecho de que presentados los títulos en Málaga el 18 de Mayo para la conversión, hasta la fecha no han sido entregados los títulos correspondientes del Interior á los interesados.

El caso es verdaderamente escandaloso y debe ser con urgencia corregido, pues se causan graves perjuicios á los tenedores, privándoles de llevar á cabo operaciones diversas.

Según noticias recibidas de París, las protestas presentadas contra el convenio del 4 por 100 exterior estampillado se elevan á 4.500.000 pesetas.

El Consejo de Estado en pleno ha examinado y aprobado los estatutos del Banco de España, sin introducir en ellos modificaciones substanciales.

Una de las innovaciones más importantes propuestas en los estatutos nuevos, se refiere á las juntas generales de accionistas, los cuales tendrán que asistir de presente, y no por medio de apoderado, y otra afecta al Consejo de Administración, cuyo número de individuos se aumentará, suprimiéndose los supernumerarios.

Si el ministro aprueba los estatutos, éstos comenzarán á regir en el plazo de un mes, á contar desde la fecha de su aprobación.

Respecto á la renovación del contrato de Tabacos, «La Estafeta», en su información, dice lo siguiente:

Parécenos que en todas las noticias que circulan sobre las condiciones en que se podrá renovar el contrato de tabacos, y sobre las mayores ó menores probabilidades de rescisión, hay no poco de fantástico.

Las almas óvidas podrán creer, en vista de lo que presenta creer otras más peripetecias, que se corre gran riesgo de ir á la rescisión, pero no hay nada de eso. El contrato se renovará en mejores condiciones para el Estado, y en muy razonables para la Compañía. Ni ésta espera otra cosa que llegar á un acuerdo, ni el Estado desea romper un convenio con el cual, después de todo, no le ha ido tan mal; y como por parte de aquella no hay intransigencia, se llegará á un acuerdo.

Aseguramos, desde luego, que las negociaciones no están comenzadas todavía, sin cuando la Compañía coja las aspiraciones del Gobierno, en líneas generales, y por ellas pueda, aproximadamente, calcular á dónde podrá llegar en sus concesiones. Cuanto á las oscilaciones que las acciones experimentan estos días, creémoslas derivadas de las manipulaciones de la especulación, opinando que sea lo que quiera el nuevo contrato (á rescisión nos parece una broma), poco más ó menos siempre valdrán 400.

Lo que creemos que deben hacer sus tenedores, es no dejarse impresionar por los anuncios de actitudes que no existen.

Ingleses y boers

Estaban los ingleses obligados á manifestar de una manera ostensible

su agradecimiento hacia los portugueses, que aun dentro de las leyes de la neutralidad, tanto han hecho en favor de la Gran Bretaña en el curso de la guerra. La manifestación se ha realizado en Komati Poort, celebrándose una revista militar en honor del Rey de Portugal con motivo de su fiesta onomástica; pero seguramente esta exposición de fuerzas británicas más que rendir un homenaje leal y sincero al jefe del Estado lusitano tenía por objeto hacer una pública ostentación de sus conquistas para aparecer ante el mundo como dominadores efectivos de las Repúblicas boers.

Claro es que los primeros en recorrer el aparente triunfo de Inglaterra tienen que ser los portugueses, en cuyas manos están las comunicaciones más directas, más cortas y más seguras del exterior con Pretoria, lo cual no es un grano de ans; porque si Portugal acepta como ejecutorio el hecho de este dominio y como consecuencia la pacificación, no puede poner ya obstáculos á que los ingleses reciban por Delagoa todos los recursos que necesitan y que no pueden recibir sin vencer grandes dificultades por las demás vías de comunicación.

Esto estaba previsto y constituye un nuevo atropello contra la beligerancia de los boers; pero ni los ingleses ni los portugueses que, virtualmente son sus buenos aliados, son gentes de grandes escrúpulos en materia de corrección internacional cuando á sus propios intereses conviene prescindir de las prescripciones del derecho y aplicar las de la arbitrariedad y el capricio.

Pero como la realidad jamás se dejó eclipsar por la ficción, contra estas demostraciones del dominio consumado dispuestas por los ingleses para convencer á la humanidad de su definitivo triunfo, surge por todas partes la protesta de los boers profusamente lanzada por las bocas de sus fusiles y cañones.

Coincidiendo con la solemne revista de Komati Poort, un fuerte núcleo de burghers inicia un serio ataque por los dos flancos contra una columna inglesa que, para rechazar á sus enemigos, necesita combatir durante tres horas consecutivas y hacer desesperados esfuerzos, porque los cañones de los boers producen sendos destrozos en las filas británicas.

Verdad será que al fin de la jornada los burghers se retirarán, según su costumbre, para evitar un descalabro pero no es menos cierto que los ingleses carecen de fundamento para atribuirse una victoria en este combate, puesto que no arrollaron al enemigo; ni pueden precisar sus bajas ni supieron impedir que pusiera á salvo todo su material de guerra que servirá para otras muchas intenciones de este género; por lo cual queda plenamente demostrado que ni el dominio de los ingleses es tan efectivo, ni los boers son tan despreciables ni están tan desalentados como pretenden los informadores del teatro de la guerra.

Atribúyense los británicos triunfos tan notables como el haber vuelto á apoderarse de las plazas de Heilbron, Lindley y otras en el territorio de ORANGE; pero como á lo que parece esta ocupación se ha hecho sobre plazas abandonadas por el enemigo y sin mediar combate, carecen estos

hechos de importancia, como carece también el de que Erasmus, fiel al acuerdo de armisticio pactado con los ingleses, permanezca en la mayor inacción, pues el caso es que los días pasan y no capitula. Quizá desea descansar para emprender luego con mayor vigor las operaciones.

Es indudable que los boers siguen en sus puestos decididos á la lucha; no se ha vuelto á hablar de nuevos expatriados ni rendidos, y en cambio, aunque la censura detiene las noticias se va sabiendo algo de lo que no se armoniza con las pretensiones inglesas. Estas se empeñan en demostrar que se ha terminado la guerra y los boers demuestran con hechos irrecusables que la lucha continúa tenaz y vigorosa, pese á las revistas solemnes y á los despachos oficiales del general Roberts.

X.



AURORA

PLÁSTICA

I

Brillantes hebras de impalpable oro jugueteaban flotando por la estancia; en lucha con las sombras que se oponen á su marcha triunfal, lentas, se arrastran para posar en el revuelto lecho que hay frente del balcón que las dá entera, y en el que aún duerme la gentil morena el óculo creador de la mañana. Desde el suelo, que bordan con sus hilos, logran asirse á las flotantes sábanas; cada vez más radiantes por su triunfo con espirales de sorpiente se alzan, y llegando hasta el seno de la puer, que pasional respiración levanta, escúrrense en vibrante jugueteo, áureos anillos á su cuello enlazan y osan llegar á la entreabierta boca que el beso de la luz bebe con ansia.

II

La indolente morena, con enojo, abre, al fin, las negrísimas pestañas, que vuelven á reunirse con fastidio por el radiante beso dealumbradas. Los brazos duros, frescos y redondos tiende con aire de oriental esclava, y las fibras nerviosas de la hembra riman crugiendo de pereza cántigas. Haya vencido el sueño, se incorpora la joven sobre el codo en la almohada, á poco yergue el busto por completo, los negros rizos que traviesos saltan ágil se arregla; de las tibias ropas con que se cubre, su escultura saca, y se llena el ambiente poco á poco de olor á fruta virgen sazonzada que aun á la misma joven la conturba, y un rato queda temblorosa, estática; luchar parece, hasta que, al fin, venciendo y no sé cuál incomprendible ansia, logra apartar la vista de sus formas que oculta mal en su camisa blanca, y comienza á vestirse lentamente mientras suspira con ardor de fragua.

G. Núñez de Prado.



Nota del día

Dicen de Lisboa que Krüger ha telegrafiado al rey de Portugal, felicitándole por el aniversario de la exaltación al trono, y agradeciéndole la

hospitalidad que se le dispensa en Lourenço Marques.

Asegúrase que Villaverde acepta el aumento que en el presupuesto del ministerio de la Guerra se consigna para la adquisición de cañones de tiro rápido, pero se opone al que se fija para obras de defensa en las costas.

Así mismo considera necesario el crédito señalado para mejorar el servicio de telégrafos, y no cree urgente que se aumenten los contingentes de la guardia civil y policía.

El Sr. Silveira ha dicho que la conferencia que ha celebrado con el señor Ferrer y Vidal estuvo encaminada á que el Banco de España preste facilidades á la concesión de créditos á los fabricantes.

Ha negado que haya nada sobre la suspensión del ayuntamiento de Barcelona, y que haya recibido del señor Pidal una carta contra las reformas de la enseñanza.

También ha dicho que es inexacto que la corte retrase su regreso á Madrid.

Dicen de Barcelona que se hacen gestiones para que importantes personalidades acepten concejallas interinas en representación de las sociedades y de la prensa.

Siguen los pesimismo respecto á la crisis industrial.

La regente ha regalado al Sr. Silveira, en calidad de almirante, un anillo en forma de áncora, como recuerdo de las excursiones navales que ha hecho con la real familia.

Por fin se celebrará el jueves el anunciado Garden Party en Miramar.

Esta noche ha habido concierto en el salón de Bellas Artes.

Desde San Sebastián

La Reina ha firmado hoy un decreto ampliando á 700.000 pesetas el crédito concedido en 24 de Enero último á la sección séptima bis del presupuesto de Departamentos ministeriales, y otro concediendo un crédito de 130.000 pesetas para la prolongación del canal de Isabel II.

De Puerto Rico ha salido para la Habana el vapor *Isla de Panay* y de Río Janeiro para Montevideo el vapor *San Francisco*.

Comunican de Taku á la prensa francesa que los generales franceses, ruso y americano han declarado que sólo en el campo de batalla reconocerán la autoridad del generalísimo conde de Waldersee.

Dicen de Hong Kong que los desórdenes de Sik'ang se han extendido á otras localidades.

La prensa inglesa refiriéndose á noticias de Singhai dice que las tropas aliadas ocuparon á Chand Hai Konan.

A pesar de que la Emperatriz de

China ofrece someter á un tribunal compuesto de individuos de la familia imperial al príncipe Tuan, la prensa inglesa en su mayoría no se muestra satisfecha insistiendo en que las potencias deben de exigir su entrega para que sea juzgado por un consejo de guerra.

Rusia ha apelado el sistema de enérgica represión contra los socialistas y particularmente en el antiguo de Polonia en el cual ha suprimido dos periódicos socialistas metiendo presos á sus redactores los cuales serán juzgados en Consejo de guerra.

De todas partes

LA ALIMENTACION DEL PORVENIR

Hace ya tiempo dimos noticia de que en los Estados Unidos se fabricaban y expendían extractos de alimentos en glóbulos y pastillas. Tratábase entonces de una novedad industrial sin carácter científico alguno, pero ahora vemos que la ciencia recomienda el procedimiento, y según los químicos, los alimentos concentrados serán el medio de alimentación en el siglo próximo tal vez ó en el siguiente, pues que esa fabricación resulta por ahora muy costosa.

El menú de una abundante comida se compondrá de pastillas y píldoras. Un huevo concentrado no alcanzará mayor tamaño que el que hoy tiene una pastillita de clorato, la ración de sopa será como un glóbulo homeopático. Un «bisteck» tendrá las dimensiones de una perra chica; como un grano de municón de los más chiquititos será el chocolate para una persona, y así en proporción todo lo demás.

Hasta los refrescos se servirán en pequeño en forma de ob'etas.

Y el procedimiento se empleará también con los medicamentos, de modo que éstos, como las sustancias, aunque sea para un viaje alrededor del mundo, podrá llevarlos un individuo en una caja que quepa en el bolsillo de la americana.

Excusado es decir que transformación tan grande se operará en todo el mundo el día en que sea general el procedimiento microscópico de alimentación.

No sólo desparecerán todas las industrias hoy existentes relativas á la cuestión de comer, produciéndose una revolución económica, sino que la vida social cambiará de aspecto.

Y se trastornará también esencialmente la vida doméstica, porque entonces no habrá «hora de comer» á la que se reune la familia.

Para evitar á un amigo á comer, bastará sacar la cajita, en la calle ó en donde se le encuentre, y ofrecerle un glóbulo de sopa, una pastilla de salomillo, una píldora de queso, etc.

Lo que todavía no dicen los químicos es si se ha de transformar también el estómago, para que pueda realizar el organismo todas sus funciones con tal sistema de alimentación.

FRACASO DEL FEMENISMO

No hace mucho tiempo recogíamos del periódico norteamericano «The Sun» noticias muy favorables á los progresos del fememismo en los Estados Unidos. Pues bien, ahora es el mismo periódico el que dá cuenta del fracaso que en algunos departamentos ha obtenido la intervención de las mujeres en los negocios públicos.

En el Estado de Nebraska ya no tienen las hembras derecho político alguno, ni por lo tanto, toman parte en la elección de ningún funcionario, ni menos son elegibles. Y según pa-

rece, las interesadas no han llevado á mal esta reforma.

Las que ejercieron cargos públicos dejaron bastante que deseear en el ejercicio de sus funciones, y en muchas circunstancias hubieron de recurrir á la intervención de los hombres para resolver dificultades.

Y no es sólo en Nebraska en donde ha ocurrido el fracaso; pero sin embargo de esto, que enorgullece á los antifememistas, no cesa la activa propaganda en favor de la mujer, porque lo sucedido se atribuye á que la instrucción de las hembras no es todavía bastante completa, pues muchos cargos exigen conocimientos técnicos.

Cuando las mujeres obtengan éstos, será hora de renovar el ensayo para comprobar si aquéllas reúnen aptitudes que les dan capacidad para intervenir en la gobernación del Estado.

Así parecen haberlo comprendido las mismas interesadas, y por eso no ha producido protesta alguna la reforma que las priva de los derechos de que venían disfrutando.

CRONICA

Ayer tarde se reunieron en el Circulo Mercantil los dueños de las tiendas de Ultramarinos para estudiar y determinar en definitiva sobre la pretensión de los dependientes.

Después de breve discusión por voto de la mayoría de comerciantes acordó que los domingos y días festivos, se cierran las tiendas por la tarde y noche, conforme á lo solicitado por los dependientes.

Del resultado de la reunión se levantó un acta que firmaron todos. Ya tienen pues los chicos del comercio un día de asueto.

Les felicitamos por la conquista obtenida.

—Con motivo del concierto celebrado entre algunos industriales y el Ayuntamiento, y aprobado por la administración de Hacienda de esta capital, desde el 1.º del corriente, cumpliendo los primeros una de las bases estipuladas, la sal que venía expendiéndose á 11 pesetas kintal, se rebaja hoy á 5 y 6 pesetas.

—Se les ha concedido la pensión anual de 182 50 pesetas á los padres del soldado fallecido Salvador Prats Andrés y de 547 50 á los de el sargento igualmente fallecido Joaquín Sala Damrat.

—El Gobernador civil Sr. Mañas, tiene acordado dirigir á los Alcaldes de la provincia por medio del Boletín oficial una circular enaminada á que prohiban en absoluto la lidia de toros embreados, bajo apercibimiento de una fuerte multa, igualmente se le hará conocer á los comandantes de la guardia civil para su mejor cumplimiento.

—Por el ramo correspondiente se anuncian para el 25 del corriente, las subastas de las carreteras de Madrid á Castellón, sección de la Ramba de Poyo al límite de la provincia, por 17.115 73 pesetas; de id. id. sección del límite de la provincia de Cuenca á la misma Ramba por 10.372 44 id. de Casas de Campillo á Valencia por 42.850 26; id. de Alcañiz á Valencia y ramal al Villar del Arzobispo, por 11.651 51 id. y de Silla á Alicante, por 40.098 52 idem.

Las proposiciones se admitirán en el Gobierno civil de Valencia hasta el día 20 del corriente á las cinco de la tarde.

—En la sesión ordinaria que celebró ayer la Diputación de Valencia se acordó á propuesta del Diputado señor Crespo autorizar la revisión de los

expedientes de los alienados que están en el manicomio de Játiva y que las provincias de que proceden no pagan las dietas.

—Se refiere el Sr. Crespo á los demantes de la provincias de Alicante y Castellón? Indudabl; pues bien, sepa la Diputación de Valencia, que está disfrutando la cuantiosa herencia del Sr. Borrall y las provincias de Alicante y Castellón que tanto derecho como la de Valencia tienen á ella se contenten, por ahora, con que mantengan unos cuantos dementes.

Esta cuestión se ha discutido algunas veces y siempre ha quedado en pie.

No creemos que ahora se resuelva pero bueno es estar sobre aviso por lo que pueda ocurrir.

Es más; la determinación que tome Valencia ha de ser de provecho para Alicante y Castellón.

—Esta noche á las nueve, celebrará junta general la agrupación Socialista para tratar asuntos de importancia.

—En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento y de la que mañana publicaremos el extracto entre otras cosas se ha acordado en principio la construcción del edificio que se piensa construir para espectáculos públicos como solicitaba D. Ramón Marzo á cuyo efecto por la alcaldía se ha elevado el expediente al Sr. Gobernador civil para su definitiva aprobación.

—D.ª Concepción Oalpe Cahiz, ha sido nombrada por el rectorado de Valencia maestra de Villarreal habiéndose tomado posesión el 1.º del corriente.

—En el pasado mes de Septiembre se han sacado en el matadero de esta capital las siguientes reses:

Carneros, 1169; Ovejas, 129; Cerdos, 126; Terneras, 37 y Corderos, 73.

—En el Ayuntamiento se ha recibido la libreta de «jasetes» y licencia absoluta del vecino de esta capital Jaquín B y Nicolau.

—Por contingente provincial, ha ingresado hoy en el Ayuntamiento de Artana 935 54 pesetas.

—Esta tarde hemos tenido el gusto de saludar al tipógrafo Mariano Pastor, de Valencia, que durante cuatro años con una constancia de titán ha ahorrado lo suficiente para por su cuenta ir á París, cuya gran Exposición ha visitado estudiando los progresos de la tipografía.

Lástima que el Sr. Pastor no tenga muchos imitadores y que los de su clase sintieran la sed del estudio en las artes á que se dedica, que ha demostrado el estudioso obrero á quien damos la bien venida.

—Mañana jueves se unirán en Villarreal con los indisolubles leyes del matrimonio la hermosa señorita Matilde Oabrero y el simpático joven Ramón Huguet.

—De un desafío realizado en circunstancias extraordinarias dá cuenta un telegrama dirigido al Daily Express, desde Lebanon, Estado de Kentucky. Dos coronales del Ejército norteamericano, muy conocidos allí por sus acciones de guerra, se encontraron días atrás en un tren que iba atestado de viajeros.

En cuanto se vieron empezaron á insultarse, y decidieron ventilar la cuestión sobre el terreno.

Al efecto, empujaron cada uno dos revólvers, y situándose en el largo pasillo lateral del vagón, se hicieron seis disparos, sin tocarlos.

En cambio, los proyectiles causaron heridas de consideración á seis viajeros y al conductor del tren.

No dice el telegrama si los autores de este acto salvaje fueron detenidos.

—Entre los aficionados pelotaris valencianos conocidos por Nel y Mari, que unidos al de Villarreal llamado Balaña y cuatro jugadores de esta provincia, se ha concertado para el viernes próximo en el triquete de Villarreal una partida de pelota jugada á la escalera.

Dado el renombre de que vienen precedidos los jugadores, no dudados que ese día, serán muchos los aficionados de ésta que marcharán á Villarreal.

Según nuestros informes las apuestas son de consideración y se jugará á un duro el tanto.

También se anuncia para el día inmediato (sábado) otra partida entre los mismos aficionados á cortas ó galocha.

Procuraremos tener al corriente á nuestros abonados.

—Esta tarde á las cuatro ha recibido las aguas del bautismo en la iglesia de Santa María, el niño Rafaelito hijo de nuestro distinguido amigo el ilustrado notario de Villena D. Rafael Fabra.

Han patrocinado el nacimiento la respetable Sr. D.ª Encarnación Rígabuela del niño y el director de la Casa de Beneficencia D. Manuel Fabra. Reciban las familias de Compta y Fabra la enhorabuena por la cristianización del promogaito de D. Rafael Fabra.

Después de la ceremonia religiosa los asistentes al bautizo han sido obsequiados con esplendidas.

—Esta noche se reunirá en el Circulo Mercantil, la comisión que ha de contestar los interrogatorios propuestos por la Junta Central del Congreso Ibero-Americano que se celebrará en Madrid.

—Mañana saldrá para Valencia, Alicante y Madrid, el jefe de sección del «Crédito Lyonés» D. Vicente B. dia y su distinguida señora.

—Esta tarde á las cuatro se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de Instrucción pública.

—Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro Civil 0 nacimientos 3 defunciones 0 casamientos.

—Durante el día de ayer se han recaudado por concepto de Consumos la cantidad siguiente 1018 22 pesetas.

—Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial, habiendo adoptada entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador civil, las cuentas municipales del pueblo de Navajas correspondientes al ejercicio económico de 1880 84, las de Higuera del año 1891-92 y las de Palanques correspondientes al año 1891 á 1892.

Aprobar la relación del importe de las obras practicadas en la reparación de la bomba del aljibe, filtro y muro de cierre general del edificio que ocupa el nuevo hospital provincial en construcción.

Quedar enterada de haber quedado instalada provisionalmente la Escuela Normal de Maestras en el Instituto de 2.ª enseñanza, y en su vista, que quede sin efecto el ir quinquenio de la casa, abonándose á su dueño el importe de un trimestre, correspondiente á los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Aprobar la compra de material invertido en la Secretaría de la Diputación, correspondiente al mes de Septiembre próximo pasado.

Y nombrar comisionados de pago contra los Ayuntamientos moros en el pago del tercer trimestre con el ganta provincial del corriente año.

SUCESOS

Recogida de armas

Al vecino de A'mazora Pedro Dolz le fue recogida una pistola por llevarla sin licencia en la noche del 30 cuando la pareja de la guardia civil regresaba de prestar el servicio de vigilancia por las afueras de aquel pueblo.

Suicidio

El corneta del primer Regimiento de Guadalajara de guarnición en Valencia Alfredo Guillen Escrig, de 30 años de edad y natural de S.º de su suicidó en la noche del 1.º del corriente.

Se ignoran los motivos que impulsaron al Escrig á tomar tan extrema resolución, nada hacia promueve que la tomara, pues había estado todo el día tranquilo y su conducta era intachable.

Aprovechando el momento en que sus compañeros esperaban en los alrededores el toque de silencio, se escondió en un rincón, y apoyando la cabeza sobre un fasil m'ús se dispuso á el pie por medio de un cordón que había atado al gatillo.

El proyectil le atravesó la cabeza y se incrustó en el techo.

El primero que se apercibió del suceso fué otro corneta, que inmediatamente lo puso en conocimiento de sus superiores. El desgraciado Guillen se dejó ningun esaricio.

Riña y disparo

Entre nueve y diez de la pasada noche (los del corriente), se presentó Lucas Escudero, gitano, vecino de esta capital en la taberna de José Vicente Puerto, sita en la calle del Muztrazgo, donde se encontraba Juan Bautista, también gitano, después de tomar algunas copas, se salieron á la calle y sin que mediara ninguna explicación, el Escudero sacó una pistola y le disparó un tiro á quemarropa, afortunadamente no hizo blanco, clavándose la bala en la puerta de dicha taberna, hoyendo en el momento de hacer el disparo.

Personados en aquel sitio los guardias municipales Vicente Ros, Melilliano Martínez, y el guardia de orden público Joaquín López, le cogieron dándole alcance en la calle de Santa Bárbara donde se refugió, siendo detenido en el acto ocupándole un cuchillo de grandes dimensiones y la pistola, con que había disparado, condeciéndole á la inspección del Ayuntamiento donde quedó detenido.

A las siete de la mañana de hoy se hallaron del Lucas llamado Casan se ha presentado en el domicilio de Juan Bautista y con palabras injuriosas le ha insultado llamándole entre otras cosas cobardo y desafiándole, por lo que ha sido desahuciado y otros han pasado á disposición del Juegado de esta capital que instruye diligencias.

Denuncia

Bautista Forner Byzen de tres años de edad, ha sido denunciado al juzgado municipal de Rosell, por el enorme delito de haberse ocupado de un conejo que en la tarde del 29 había cazado en el sitio denominado Barrío de las casas partido de la España de aquel término.

Desgracia

En una masía de Lucena se traban descansando dos campesinos uno de ellos se apoyó sobre el tronco de la escopeta, salió el tiro y le dio en la cabeza matiendo en el acto

En la Audien

Hoy se ha celebrado en la sala el juicio designado, comparecido los procesados del delito de hurto, Ramón Barrota y Juan Villegas Moros vecinos de Castellón.

BOLETIN RELIGI

Santos de mañana.—San E de Asis fundador.

CULTOS

En la parroquia de Santa a las diez misa conventual tarde á las cinco meditación, y reserva.

A las siete se rezará el Rosario En la iglesia de San segundo día del quinario y cargo de un padre Franciscano EFEMERIDE

4 de Octubre de 1794 S.º tados en Sicilia, los estudiantes ostentaban los colores de la ción.

PASATIEMPO

Solución á la charada anterior PENACHO

CHARADA

Es sabroso fruto Si tercia segunda, Prima el rojo F.º bo De faar: feonada. Y para tu pecho Pecho de cristal, Todo, es el remedio, Más original.

Cartera provin

Desde Bechí

S.º Director de El Reso: Muy señor mío y distinguido abado, principiaron las fiestas de este pueblo á su patrono Santísimo de la Piedad. No se decir si pri con buen ó mal pie, pues el novio corrió por la tarde y que debía sacrificado, resultó «chiga» como y tuvo que mandárselo á la delos Benjamín González de Burriana ganadería procede, con encargo de decirle á su dueño que otra v ponga en el compromiso de que vuelvan como hubiera podido ocurrir. Quedan pues por esta vez, cumpl prescripciones legales, aunque copalmos de narices el gran número rateros que acudieron á ver el que se anunciaba.

Pero en cambio, la nota más in en las fiestas este año, ha resultado no era de esperar aunque se esperaba. Era aquella el estreno de la crítica á tres voces y coro por el joven Pepito Traver, hijo de éste ha dispensado el honor de que se primera vez en su pequeña patria de nacimiento, pianista de alta hasta hoy, ha venido, para que de de su fama, á producir una bastante para acreditar á un malle dará la patente de tal, cuando la catedral de Teruel, en cuya realde su familia, se cante su p pues sabemos lo tiene solicitada. da de este pueblo organizada por altura de una orquesta de capilla Los cantores que han tomado Bautista Traver, afamado tenor gío del Patriarca de Valencia, I Peris, de Onda, conocido en es miradores de la buena música, u ejerciendo como aficionado lucir de lo colocasen y no tipe, niño a timos no conocer y que vale m cantado por amistad unos y por otros. Escuso decir con el cariño

traban descansando dos campesinos uno de ellos se apoyó sobre el tronco de la escopeta, salió el tiro y le dio en la cabeza matiendo en el acto

En la Audiencia

Hay se ha celebrado en la Audiencia el juicio designado, habiendo comparecido los procesados por el delito de hurto, Ramón Berchil Laporta y Juan Villegas Moraguilga, vecinos de Castellón.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana — San Francisco de Asis fundador.

CULTOS

En la parroquia de Santa María, a las diez misa conventual y por la tarde a las cinco meditación, trisagio y reserva.

A las siete se rezará el Santo Rosario en la Iglesia de San Miguel segundo día del quinario y sermón a cargo de un padre franciscano.

FEMERIDE

4 de Octubre de 1794 San Jacinto en Sicilia, los estudiantes que ostentaban los colores de la revolución.

PASATIEMPOS

Situación a la charada anterior:

PENACHO

CHARADA

E. sabroso fruto Si tercia segunda, Prima el rey F. abo De fuerza feconda. Y para tu pecho Pecho de cristal, Todo, es el remedio, Mis original.

P. P.

Cartera provincial

Desde Bechi

S. Director de EL REGIONAL.

Muy señor mío y distinguido amigo: El sábado, principiaron las fiestas que dedica este pueblo a su patrono Santísimo Cristo de la Piedad. No se decir si principiaron en buen ó mal pie, pues el novillo que se corrió por la tarde y que debía ser luego sacrificado, resultó «higa» como dijo aquel y tuvo que mandársele a la Jhesa de don Benjamín González de Barriana de cuya ganadería procede, con encargo expreso de decirle a su dueño que otra vez no les ponga en el compromiso de que se le devuelvan como hubiera podido ocurrir ayer llevados del cuerno por algún chiquillo. Quejan pues por esta vez, cumplidas las prescripciones legales, aunque con muchos palmos de narices el gran número de forasteros que acudieron a ver el bravo toro que se anunciaba.

Pero en cambio, la nota más importante de las fiestas este año, ha resultado como era de esperar aunque se esperaba mucho. Era aquella el estreno de la misa escrita a tres voces y coro por el simpático joven Pepito Traver, hijo de ésta, que nos ha dispensado el honor de que se cante por primera vez en su pequeña patria, músico de nacimiento, pianista de altos vuelos hasta hoy, ha venido, para que sea heraldo de su fama, a producir una obra muy bastante para acreditar a un maestro; ella le dará la patente de tal, cuando allí en la catedral de Teruel, en cuya población reside su familia, se cante su producción pues sabemos lo tiene solicitada. La banda de este pueblo organizada por él, a la altura de una orquesta de capilla buena. Los cantores que han tomado parte, don Basilio Traver, afamado tenor del colegio del Patriarca de Valencia, D. Ismael Peris, de Onda, conocido en esa por los admiradores de la buena música, un bajo que ejerciendo como aficionado luciría en donde lo colocasen y no tiple, niño al que sentamos no conocer y que vale mucho, han cantado por amistad unos y por parentesco otros. Encuso decir con el cariño que han sabido la producción lo mismo que los cantores de aquí. Y si estos elementos todos, son de los que por el vil metal de papas de cacar a fote cualquier obra,

siendo la producción buena y estudiada y cantada con verdadero «amor» calcúlese lo que habrá resultado; una solemnidad como pocas se han presenciado en Bechi a la que ha acabado de lucir la oración sagrada a cargo del reputado profesor del Seminario de Tarragona D. Juan Loris Joven sacerdote de Barriana.

Para esta noche está anunciado un bonito castillo de fuegos artificiales; mañana en la función religiosa se cantará la misma misa y los otros días hasta el sábado, corridas de caballerías, cucañas y las consabidas vaquillas de la ganadería de Pepero, y conste que señalo el ganadero porque no crean que van a resultar toros bravos como los de Benjamín.

De V. affmo amigo y s. s.,

El corresponsal.

2 Octubre 1900.

ESTADÍSTICA DE VIAJEROS

De una estadística sobre el número de viajeros transportados por los ferrocarriles, resulta que los ingleses son los que más viajan, pues el término medio anual de viajes por habitante en la Gran Bretaña es de 22, mientras en Bélgica es de 10, Suiza, 8, Francia, Alemania y Estados americanos 5, en Rusia tan sólo corresponde un viaje cada dos años por habitante.

Para transporte de tan gran número de viajeros, posee Inglaterra 15.552 locomotoras, Alemania, 12.871, Francia, nueve mil setecientos cuarenta y siete, Rusia, 9.591, Austria, 4.610, Italia, 2.286, Bélgica, 2.332, los Estados Unidos, 29.398 y la India, 3.264. Existen, pues, en el globo 104.000 locomotoras, de las cuales 61.000 se hallan en Europa y 43.000 en los demás países. Además hay que tener en cuenta que tan sólo la mitad de dichas locomotoras sirve para el transporte de viajeros.

Segun una reciente estadística dirigida por la Comisión Comercial, en los Estados Unidos, las locomotoras para trenes de carga (hay cerca de 15.000) arrastran toneladas 35 000, y las de trenes de pasajeros 60 000 personas.

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 3—11 m.

Habla Silvela

El Sr. Silvela ha decaído que recibiera una carta del ex ministro de Fomento, señor marqués de Pidal, por injurias contra el Sr. García Aliz por las reformas llevadas a cabo en la enseñanza.

Ha manifestado también que ignora el vino ó no viene ahora a Madrid el Sr. Pidal (D. Alejandro). Por último, ha declarado que lleva adelante el proyecto de incompatibilidades, el cual se discutirá en el Congreso después del debate político, y que respecto de sus conferencias con el Sr. Allendalazar nada podía decir.

De Lima

Deben de Lima que la gente del pueblo se amotinó pidiendo se le entregara al ministro de Hacienda con objeto de lyncharlo, por haber hecho mal uso de los fondos del Tesoro.

El gobierno peruano echó las tropas a la calle, dando éstas muchas cargas. Hay más de cien heridos.

De regreso

Telegrafían de Londres diciendo que el comandante y consel ingleses en Komatipoort acordaron que regresara al ministro de Hacienda con objeto de lyncharlo, por haber hecho mal uso de los fondos del Tesoro.

Franceses y marroquíes

Comuntes de O á que el día 30 del mes último los marroquíes atacaron a Davivier.

Se han enviado fuerzas para reprimirlos.

Aumenta la agitación

De Shanghai dicen que en las cercanías de aquella ciudad aumenta la agitación contra los extranjeros.

Castigo

El consul de Francia en Cantón telegrafía a su Gobierno diciendo que ha castigado los disturbios ocurridos allí, mandando ejecutar a varios de los culpables.

Conferencia telefónica DESDE MADRID

El Liberal

Llama la atención del ministro de Estado acerca de la expulsión de unos españoles en Portugal sin fundar el acuerdo y a todas luces injusta la decisión al vecino Gobierno.

El Imparcial

Se ocupa de lo mucho que trabajan los empleados de los ferrocarriles en España y asegura que los chiqueros de Quintanilla y otros accidentes ferroviarios tiene por causas el gran exceso de trabajo de los operarios.

Para el Gobierno por último que se ocupa de esta cuestión.

Grandes preparativos

Telegrafían de Hazienda que están haciendo grandes preparativos para recibir a Káizer.

A los preparativos que hace el Gobierno se asociará el pueblo y se cree que el recibimiento que se dispensará al presidente del Transvaal no tendrá igual en el mundo.

La China y Francia

La primera cuestión que se tratará en las Cámaras francesas será la intervención de la Francia en la cuestión de la China.

Hasta el día llevan gastados 70 millones de francos en la guerra con el Celeste Imperio.

De viaje

El ministro de la Guerra de Francia saldrá mañana para Argelia.

Como los nuestros

Los dependientes de Ultramarinos de esta Corte piden que se cierren los establecimientos las tardes y noches de los días festivos.

Más billetes

El Banco de España ha entregado a la circulación la nueva serie de billetes de 50 pesetas que llevan la fecha de 25 de Noviembre del pasado año.

A la cárcel

Telegrafían de Sevilla que por auto judicial ha sido encarcelado D. Guillermo Sorano habilitado de clases pasivas por un desfalco.

Este señor ejercía el cargo más de veinte años.

Epitafio

En la lápida que se ha colocado en el nicho en que yace el cadáver de Martínez Campos dice así:

Aquí yace el Excmo. Sr. D. Arsenio Martínez Campo, fallecido en Ziraun, el 23 de Septiembre de 1900.

Viajera regia

El gobierno pasará por Madrid la reina Pia de Portugal que regresa de París.

Visto bueno

Los comerciantes de armas han obtenido del Gobierno la concesión de que las armas extranjeras no puedan venderse sin el visto bueno de el jefe de los talleres de Eibar.

El expediente

Mañana según nos ha dicho el se-

ñor Dato quedará intimado el expediente contra la Diputación de Madrid.

Romero y Almodóvar

Esta mañana ha llegado a esta Corte el Sr. Romero Robledo a quien esperaban en la estación gran número de emigos.

En el mismo tren ha llegado el ex-ministro de Estado Sr. Almodóvar.

Elección en Inglaterra

En las últimas elecciones celebradas en Inglaterra han dado el siguiente resultado:

103 ministerial, 13 liberales y 8 nacionalistas.

Otra vez Cerralbo

Se asegura que D. Carlos concederá nuevamente sus poderes al marqués de Cerralbo.

La nota política

Se cuenta la creencia de que el ministro de Hacienda Sr. Allendalazar dejará la cartera.

En opinión de algunos volverá a encargarse el Sr. Villaverde, pero esta noticia no ha hecho fortuna porque precisamente D. Raimundo se opone a que se aumenten los presupuestos, esto dará motivo a que el actual ministro se marche con la música a otra parte.

Los funerales de Martínez Campos

Esta mañana a las once se han celebrado en la iglesia de San Francisco el Grande los funerales por el eterno descanso del alma del capitán general Sr. Martínez Campos.

En la puerta de la iglesia había guardia una piqueta de infantería con bandera enhiada.

En el centro de la iglesia se ha levantado un suntuoso catafalco al rededor del cual se han colocado doce tribunas para la familia Real y Gobierno.

El catafalco y la ornamentación de la iglesia ha estado dirigido por el capitán de infantería Sr. Eliso.

La entrada en la iglesia ha sido por invitación al dorso de la cual llevaba el asiento que debía ocupar el invitado.

Ha presidido el acto el representante de la reina el Sr. Silvela y la Mesa del Senado.

La prensa ha tenido también tribuna.

Facturas del comercio

Esta tarde ha confabado Ferrer y Vidal con los representantes del Banco.

Este dice que estas facturas no pueden ellos negociárselas por no ser documentos de su incumbencia y a más se opone a ello el reglamento.

En este momento está Ferrer en el Banco hipotecario de donde cree podrá negociar este tan importante asunto para el Comercio.

Separado del cuerpo

Hoy ha firmado la reina el real decreto separando del cuerpo de Correos al administrador de Vigo.

Comentarios

Se ha comentado en gran manera la ausencia del Sr. Pidal en los funerales del general Martínez Campos y que los cuatro sillones de las vicepresidencias del Congreso se hallarán vacías.

Una autopsia

La practicada a la niña que se supone mató su madrastra ha resultado que tenía congestionados ambos pulmones.

¿Por qué será?

Llama la atención el no haber hecho ya el nombramiento de Comandante del crucero «Carlos V».

Esta dilación ha provocado una nota altamente desfavorable para el Sr. Silvela.

Ultimos cambios

Francos 00 00. Libras 32 70. Empréstito 93 00.

DESDE BARCELONA

Barcelona 3 6 30 t.

El consul de Argentina

Ha llegado a este puerto en el vapor «Oranis» que ha fondeado esta madrugada.

Otra huelga en puerta

En vista de las medidas tomadas por este Ayuntamiento contra los cortantes, éstos amenazan con cerrar sus establecimientos y dejar de suministrar la carne.

Boca abajo todo el mundo

Los colegios de abogados de Barcelona, Reus, Tortosa, Villanueva de Gáltrú y Olot han acordado que el dialecto catalán sea el oficial en sus informes en las audiencias.

A estos acuerdos, se confía que el Colegio de abogados de Palma se adherirá también.

A. M.

De la casa

GENARO CORBONS Y COMPAÑIA

Cotización en Barcelona a las 4'05 de la tarde del 3 de Octubre de 1900.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Interior, Exterior, Colonial, Amortizable, Nortés, Alicante, Cubas del 85, Cubas del 90, Filipinas, Aduanas.

MADRID

Interior... 72 25

PARIS

Exterior... 72 70

Orenses... 24 10

GIROS

París... 30 50

Londres... 32 78

Corredor de Comercio.

Carlos G. Espartero.

GRAN CAFÉ

El León de Oro

El dueño de este nuevo establecimiento, deseoso de dotar a la capital de un café modelo que, respondiendo a las exigencias de la época, satisfaga hasta a las personas de gusto más refinado, tiene el honor de poner en conocimiento del público queda abierto el nuevo café de El León de Oro en la calle de González Chermá, número 1, frente al Casino Antiguo.

En dicho local, además de las comodidades y el confort necesario, encontrarán las personas de buen paladar, el sabroso café de Puerto Rico escogido de primera con mezcla de Moca que tan popular ha hecho el cafetero D. Felipe Sanchis.

Los licores de este café serán superiores y de las marcas más acreditadas tanto nacionales como extranjeras. Carveza alemana legítima, jarabes, refrescos y licores finos, ron de la negrita, beneditino y Chartreuse.

Ningún forastero debe marcharse de la capital sin haber visitado antes este nuevo café.

No equivocarse: El León de Oro, González Chermá, 1 (antiguo local del café El Siglo).

Castellón de la Plana

Para comer bien

y barato visiten los forasteros el establecimiento que en la calle de la Trinidad, núm 5, (frente a la posada del Ferrocarril) ha establecido nuestro particular amigo Francisco Ros, donde encontrarán un servicio esmerado.

Imp. a. c. de V. Bayo.

ANUNCIOS

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DE

SANTIAGO S. SOLER

Gonzalez Chermá, 40 (Antes Remedio) Frente a San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos

Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías

Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fahadoras, imprentillas, tampones, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas.	15.060.000
Reservas		11.002.869 88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.		230.681.890 25
Pagado por siniestros pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....		16.667.241 40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falco, B.—Castellón.

AVISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNY ET CIREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 9 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Montord. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vial de Uxó, San Cristóbal, (Farfancia).—Director general en España: Oscar Sautoná, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige sus garantías formales y seriedad de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses formales al fraude.

Suscripciones

Castellón, un mes..... 1
Fuera, trimestre..... 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.3

Sueño de millon

En los grandes delirios de los cursores de la muerte del Sr. Silvela ha tenido un sueño de millones para la restauración del poder naval de España. Ha soñado con 550 millones de pesetas con acorazados, cruceros y torpederos auxiliares diversos torpederos, en proporción considerable. Con lo único que no ha soñado es con manejar esos barcos, es lo que principalmente muestra que se trata del sueño de un enfermo.

Claro es, que consideramos así no debamos tratar la cuestión en serio. El Sr. Silvela busca con tan disparatado proyecto más que una bella para caer. Que se diga de que se lo lleven los demagogos por algunos ilusos que aullan con guerreras y victorias, contiendo que se sacrifican queriendo engrandecer á España renovar sus brillantes hisopos. Buen consuelo para un autogobernante!

No resiste tan absurdo proyecto la más ligera crítica y nos la seguridad de que no se presentarse siquiera en Cortes, ó que si tal sucediera ha de ser acogido con un cajado general. Disparatado proyecto sólo se le pedía al Sr. Silvela porque ningún gobernante que se estime es por tales caminos.

No habrá a Cortes en España que se prestasen siquiera a discutir en serio tal engendro que lo primero que pediría el autor serían marinos para esas escuadras. Y como podría ofrecerlos, en aquel punto qu daría conclusión a la discusión.

Pero además ¿para qué serviría á España esa escuadra semejantes circunstancias un conflicto con una nación poderosa Francia, Inglaterra, Alemania, Italia, sería cebado para el lucimiento del marítimo de esas naciones para hacerles más brillante gloria.

Si lo que nos queda fuera el recinto de la Península es bastante para excitar la codicia alguna nación poderosa a defenderlo no existe más remedio; la alianza con otras potencias que tengan intereses contrarios respecto de las cosas.

Ocho acorazados y ochocientos torpederos, ni con marinos ni sin ellos, como en la actualidad no salvarían las Canarias, por ejemplo, del poder de Inglaterra, pero si la salvarían nuestra patria con Francia y Rusia.

No ha de pensarse en que el país tenga fuerzas contrarias para ofrecer tal número de millones, pero si aprovechamos de su paciencia, de su delirio de su alonía, se le somete